

## R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Lunes 16 de mayo de 2022

### **JEFA DE GOBIERNO**

✓ **\*AMLO LLAMA A SEMBRAR PARA EL AUTOABASTO.\*** El presidente planteó reorientar el Programa Sembrando Vida para que también se produzcan alimentos básicos como el maíz, frijol y arroz, a fin de enfrentar la carestía y la inflación. La Jefa de Gobierno dijo que la producción agroindustrial, tecnificada, la de exportación, es indispensable, pero la producción para el autoconsumo es un permiso para la autosuficiencia alimentaria de México. **(El Universal, Milenio, Heraldo, Reforma)**

✓ **\*EMPATAN EBRARD Y SHEINBAUM, ENTRE LOS MORENISTAS.\*** De acuerdo con una encuesta nacional de El Financiero realizada este mes de mayo, Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard se encuentran en empate estadístico en las preferencias de los seguidores de Morena para la candidatura presidencial en 2024. En tanto, el senador Ricardo Monreal aparece en tercer lugar, con 10 por ciento; el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, cuentan con 5 por ciento cada uno. **(EL Financiero, Reforma)**

### **CIUDAD DE MÉXICO**

✓ **\*VAN CONTRA DEMOLICIÓN DE TRAMO EN L12.\*** Víctimas de la tragedia de la Línea 12 buscan evitar que las autoridades demuelan el tramo gemelo, que presenta las mismas características que el que colapsó hace un año, pues aseguran que se podría perder evidencia, luego de que la defensa de 13 víctimas solicitó un amparo al Poder Judicial de la Federación (PJF). **(El Universal, Financiero, La Razón, sol de México, Animal Político <https://bit.ly/3wjJt0p>, Reforma)**

✓ **\*PIDEN GLORIETA DE LAS Y LOS DESAPARECIDOS.\*** Activistas y familiares de personas desaparecidas tomaron de nueva cuenta la Glorieta de la Palma, para exigir que se le dé el nombre de 'Glorieta de las y los Desaparecidos'. Solicitaron una reunión con la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, para llegar a un acuerdo sobre qué poner en ese lugar, aun cuando negaron estar en desacuerdo con la colocación de un árbol. **(La Razón, Reforma)**

✓ **\*DETIENEN AL LÍDER DEL CÁRTEL DE LA UNIÓN TEPITO.\*** Elementos de la PDI lograron la detención de Raúl "N", alias Mi Jefe, quien es considerado por las autoridades capitalinas como uno de los principales generadores de violencia en toda la metrópoli, y fungía como el actual líder del Cártel de la Unión Tepito. **(El Universal, La jornada, milenio, Excélsior)**

✓ **\*ATENDERÁ LA SSC PEDIDOS DE AUXILIO QUE HAGAN CAPITALINOS DESDE CASA.\*** El Gobierno de la Ciudad de México lanzó el programa Mi alarma en casa, con el que se busca que la policía capitalina pueda atender llamadas de auxilio en los domicilios de los capitalinos que así lo soliciten. Se trata, explicó la ADIP, de que los capitalinos cuenten con un "sistema de seguridad" en sus hogares por medio de sus teléfonos celulares, para lo cual se incluyó en la aplicación (app) CDMX un botón de pánico, que al ser activado envía una patrulla al domicilio del usuario o ala ubicación que marque su dispositivo móvil. **Jor 28C**

✓ **\*LOCALIZACIÓN NO CUBRE CIFRAS DE DESAPARICIONES.\*** La FGJ ha localizado a mil 60 personas que habían sido reportadas como ausentes en lo que va del año, un promedio de 62 por semana. Sin embargo, colectivos dedicados a la búsqueda de personas desaparecidas cuestionan la efectividad de la búsqueda, dado que entre 20 y 40 personas son reportadas como

|  |
|--|
| desaparecidas cada día en la capital del país. (Excélsior)   |
| ✓ <b>*ASESINOS VIAJABAN EN MOTO.*</b> Un par de sujetos que viajaban a bordo de una motoneta dispararon en contra de un grupo de personas que comía tacos en un puesto de carnitas en la alcaldía Gustavo A. Madero, lo que dejó como saldo un muerto y tres heridos de bala. (Excélsior)  |
| ✓ <b>*EL METRO, BAJO EN METAS DE MANTENIMIENTO: PAN.*</b> El coordinador de la bancada del PAN en el congreso local, Christian von Roehrich, expresó que los resultados de la Cuenta Pública del 2021 del Sistema de Transporte Colectivo muestran un grave problema de inversión pública en el Metro y que existen insuficiencias de mantenimiento en todo el sistema. (Excélsior)  |
| ✓ <b>*AUMENTA FLUJO DE INGRESOS.*</b> En el primer trimestre de este año, los principales transportes públicos de la CDMX incrementaron sus ingresos, pues hubo mayor demanda de ellos. De acuerdo al avance trimestral que la Secretaría de Finanzas entregó al Congreso, el Metro recaudó 18 por ciento más de lo estimado para este periodo. Las autoridades estimaron una recaudación por ingreso a este medio de transporte de mil 52 millones de pesos, y en total generaron mil 242 millones. (Heraldo)   |
| ✓ <b>*QUEDA A DEBER CDMX POR PARQUÍMETROS.*</b> Aunque las autoridades de la Ciudad de México recibieron 297 millones de pesos por concepto de parquímetros entre 2019 y 2021, sólo 149.4 millones de ese total fueron destinados a obras de mejora en las colonias, de acuerdo con datos proporcionados por la Semovi. Los restantes 147.5 millones permanecieron en la Tesorería y la Semovi no ha aclarado en qué se utilizaron. (Reforma)  |
| ✓ <b>*SE QUEDAN SIN OBRAS, PESE A PARQUÍMETROS.*</b> Pese a que desde 2014 fueron colocados los parquímetros en la Colonia Crédito Constructor, en la Alcaldía Benito Juárez, los vecinos no conocen ni una sola obra que se haya realizado con ese fondo. En el histórico de proyectos realizados con recursos de los parquímetros, publicado por la Semovi, no figura la Colonia Crédito Constructor. (Reforma)  |
| ✓ <b>*BUSCAN REFORMAS AL CÓDIGO ELECTORAL DESAPARECER 115 PLAZAS EN EL IECM.*</b> Las reformas en materia de austeridad que el Congreso Electoral local busca aplicar al IECM impactarán a 115 trabajadores cuyos salarios cuestan al erario unos 59.6 millones de pesos anuales. Como parte de los análisis que se realizaron en la Comisión de Asuntos Políticos Electorales para la elaboración del proyecto de dictámenes se determinó que la Unidad Técnica de Archivo y Logística será el área del Instituto donde la Reforma tendrá mayor impacto, ya que implica el trabajo de 32 personas. (La Jornada) |
| ✓ <b>*ATENCIÓNES DEL ERUM SE DISPARAN EN 70% AL ALZA, INTENTOS DE SUICIDIO EN CDMX EN 2º AÑO DE PANDEMIA.*</b> Durante el 2021, el ERUM atendió a 422 personas que intentaron quitarse la vida en la capital, lo que representa 70 por ciento más que en 2020, cuando se dio atención a 248 personas. (La Razón)   |
| ✓ <b>*ARRANCAN JORNADAS NACIONALES DE SALUD.*</b> La Secretaría de Salud (Sedesa) informó que a partir de este lunes iniciarán las Jornadas Nacionales de Salud Pública, las cuales tiene el propósito de acercar los servicios de salud a la población de todas las edades, incluyendo la aplicación de vacunas contra sarampión, rubéola y hepatitis B para menores. (El Universal)  |
| ✓ <b>*A LA FALTA DE AGUA SUMAN ABUSOS DE PIPEROS.*</b> Vecinos de la colonia Pueblo San Sebastián Tecoloxtitlan denunciaron que los conductores de pipas, solicitan "un apoyo de 150 a 350 pesos por llenar un tinaco y a me nos de la mitad una cisterna, y han llegado a cobrar hasta 2 mil 200 pesos por la pipa, valiéndose de la necesidad que tenemos", señalaron. (La Jornada)  |

### **TRASCENDIDOS**

|   |
|---|
| ✓ <b>*SERPIENTES Y ESCALERAS. SALVANDO A LA CORCHOLATA SHEINBAUM. SALVADOR GARCÍA SOTO.*</b> Veremos cuánto más aguanta el presidente teniendo que estar poniendo la cara para proteger y mantener a una candidata. Los primeros sorprendidos con el desplante del presidente, cuando decidió amenazar al gobierno de Estados Unidos de "no asistir |
|---|

personalmente” a la Cumbre de las Américas y de mandar a un representante como Marcelo Ebrard si no invitaban a todos los países del continente, fueron precisamente los que trabajan en la Secretaría de Relaciones Exteriores (El Universal)

- ✓ **\*EL CABALLITO. DONARÁN BICIS A UNIVERSIDADES.\*** Nos adelantan que la Secretaría de Movilidad (Semovi), a cargo de Andrés Lajous, se prepara para recibir a principios de junio el primer embarque de las nuevas bicicletas —que serán más cómodas y tendrán mayor tecnología— del consorcio 5M2-BKT, el cual ganó en diciembre la licitación para la renovación de Ecobici. Nos dicen que la dependencia se encuentra en pláticas con diversas universidades para donarles las bicicletas que aún se mantienen en uso y en buen estado, para que las utilicen dentro de sus instalaciones; esto sería por medio de un convenio de colaboración, mientras que las unidades que ya no funcionen serían desechadas. (El Universal)

### **NACIONAL**

- ✓ **\*ANUNCIAN ALZA SALARIAL A DOCENTES QUE GANAN MENOS DE 20 MIL PESOS.\*** Los maestros que tengan salarios menores a 20 mil pesos al mes podrán alcanzar un aumento salarial de hasta 7.5 por ciento, anunció Delfina Gómez, secretaria de Educación Pública, durante el desayuno por el Día del Maestro encabezado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, en el Patio del Trabajo de la dependencia. (El Financiero, El Universal, Milenio)
- ✓ **\*AMLO DEFIENDE PLAN CON SENTIDO HUMANISTA.\*** El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que continuarán mejorando la calidad educativa, lo que implica la revisión de todos los contenidos en este sector, para ya no estar como en el periodo “neoliberal o neoporfirista”. (La razón)
- ✓ **\*CNTE RECHAZA CAMBIOS IMPULSADOS POR LA 4T.\*** Cerca de dos mil integrantes de la CNTE protestaron ayer en la Ciudad de México para exigir respuesta a sus demandas y exponer su inconformidad ante las modificaciones al plan educativo impulsado por el Gobierno federal. (La Razón)
- ✓ **\*PROTESTA EN CDMX.\*** Docentes se manifestaron en las calles de Ciudad de México para reclamar estabilidad laboral y mejores salarios. (Milenio, La Jornada)
- ✓ **\*LAS DUDAS SOBRE LA PARTICIPACIÓN DE LÓPEZ OBRADOR EN LA CUMBRE DE LAS AMÉRICAS EXHIBEN EL CHOQUE ENTRE MÉXICO Y LA OEA.** Las dudas sobre la participación de Andrés Manuel López Obrador en la novena Cumbre de las Américas han expuesto un frente diplomático que va más allá de la relación del Gobierno mexicano con la Administración de Joe Biden, anfitriona del cónclave que se celebrará del 6 al 10 de junio en Los Ángeles. (El País <https://bit.ly/3sFckdb>)
- ✓ **\*ESTAMOS A NADA DE UN INCIDENTE MAYOR: PILOTOS.\*** Luego de que el 7 de mayo dos aviones estuvieron a punto de estrellarse en el AICM, tres pilotos de dos de las principales aerolíneas comerciales advierten que en los últimos meses la saturación ha aumentado y las maniobras de “ida al aire” son frecuentes; el problema ha generado fatiga colectiva, acusan. (El Universal)
- ✓ **\*GUSTAVO DE HOYOS: “ES EL ‘MÉXICO DEL FRACASO’ CONTRA ‘EL MÉXICO GANADOR’.\*** Gustavo de Hoyos Walther, abogado, empresario y expresidente de Coparmex, no coincide en casi nada con el Presidente Andrés Manuel López Obrador, pero sí en que hay únicamente dos proyectos de Nación distintos y contrapuestos en México. Y no coincide porque uno de esos proyectos lo encabezan él, Claudio X. González Guajardo y los dirigentes de los partidos de la coalición Va por México, cuyo “pensamiento rector” —define— es el “México ganador” que coloca al individuo sobre la sociedad. (Sin embargo. <https://bit.ly/3wxi7Or>)
- ✓ **\*AUTORITARISMO NO RESUELVE PROBLEMAS, AFIRMA CÓRDOVA.\*** El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, alertó que la democracia es cuestionada por su capacidad para gobernar a las sociedades contemporáneas ante la agudización de problemas estructurales

|  |
|--|
| <p>como la pobreza, la mala distribución de la riqueza, las violencias, el acceso inequitativo a servicios de salud, la débil protección del medio ambiente y la corrupción. (El Universal)</p>  |
| <p>✓ <b>*EN MITIN, MONREAL ES LLAMADO “PRESIDENTE”.*</b> El senador Ricardo Monreal fue recibido al grito de: “¡Presidente! ¡Presidente!”, por los asistentes a un mitin de la candidata a la gubernatura de Quintana Roo, Mara Lezama, quien compite por Juntos Hacemos Historia. Monreal Ávila acompañó, con varios senadores de Morena, a la abanderada guinda a la gubernatura en un recorrido por el municipio de Benito Juárez. (El Universal)</p>                                 |
| <p>✓ <b>*EBRARD CONTINÚA EN CAMPAÑA.*</b> Ebrard Casaubon asistió a un evento masivo organizado en apoyo a Américo Villarreal, candidato de Morena a la gubernatura de Tamaulipas, en la colonia Juárez, donde fue recibido con gritos de “¡presidente!”</p>   |
| <p>✓ <b>*MENCHACA ENCABEZA CON 53% EN HIDALGO.*</b> A menos de un mes de las elecciones para gobernador en hidalgo, Julio Menchaca tiene 53% de la intención de voto entre los electores, según una encuesta realizada por parametría. (El Universal)</p>  |
| <p>✓ <b>*DETIENEN TRÁILER CON 158 MIGRANTES.*</b> Luego de que un tráiler embistió a un motociclista que murió en el Circuito Exterior Mexiquense, policías del Estado de México inspeccionaron y detuvieron el camión de carga —que además circulaba con el tanque de combustible perforado—, en cuya caja viajaban hacinados 158 migrantes centroamericanos, cubanos, colombianos y hasta dos veracruzanos, en la zona limítrofe con la autopista México-Querétaro. (El Universal)</p> |
| <p>✓ <b>*RENUNCIAN 100 POR TREN MAYA.*</b> Tras la salida de Rogelio Jiménez Pons de la dirección de Fonatur, el 11 de enero, más de 100 funcionarios han renunciado a sus cargos en ese organismo, entre ellos cinco directores, además de gerentes, coordinadores, ingenieros y analistas. Acusaron los ex empleados, presiones de los nuevos mandos para firmar los aumentos millonarios al proyecto del Tren Maya, en los tramos donde ya comenzaron los trabajos. (Reforma)</p>     |
| <p>✓ <b>*MIL QUEJAS CONTRA LA GUARDIA NACIONAL; 50%, POR EXTORSIÓN.*</b> Desde que la Guardia Nacional entró en operación, su Unidad de Asuntos Internos acumula cerca de mil investigaciones, de las que 50 por ciento son por ex torsión; también hay registros por robo y vínculos con la delincuencia organizada. (Milenio)</p>  |

### **ECONOMÍA**

|   |
|---|
| <p>✓ <b>*ALZAS EN TASAS NO BASTARÁN PARA FRENAR INFLACIÓN.*</b> El problema de la inflación global, que lo mismo afecta a Estados Unidos que a México, deriva de una situación muy compleja, por lo que tratar de abatirla con aumentos en las tasas de interés puede ayudar, pero no es suficiente, dice Arturo Herrera en conversación con El Financiero. (El Financiero)</p> |
| <p>✓ <b>*REFINERÍA DEER PARK ACUMULA TRES AÑOS CON PÉRDIDAS.*</b> El negocio recientemente adquirido por el gobierno a través de Pemex, la refinería texana de Deer Park, cerró 2021 con pérdidas por 6 mil 749 millones de pesos, de acuerdo con sus estados condensados de resultados, obtenidos por EL UNIVERSAL. (El Universal)</p>   |

### **INTERNACIONAL**

|   |
|---|
| <p>✓ <b>*BUSCÓ PARA TIROTEO SITIO CON MÁS NEGROS</b> El joven blanco de 18 años que mató a tiros a 10 personas en un supermercado de esta urbe del estado de Nueva York investigó la demografía local para encontrar el sitio que tuviera la mayor cantidad de negros posible y realizar el ataque, dijeron ayer las autoridades. (Reforma)</p> |
| <p>✓ <b>*VINCULAN CASOS DE HEPATITIS AGUDA INFANTIL CON COVID-19.*</b> Los recientes casos de hepatitis aguda grave registrados en niñas y niños menores de 16 años podrían estar vinculados con el virus del SARS-CoV-2, según una publicación de la revista británica especializada The Lancet. (La Razón)</p>                                |

# **R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S**

## **GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO**

Lunes 16 de mayo de 2022

### **JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX**

**ALZA SALARIAL DE 7.5% A MAESTROS QUE GANAN MENOS: SEP.** Inversión de \$25 mil millones. Será un aumento escalonado en sueldos que no superen 20 mil pesos: Delfina Gómez. Estima que ingresos más bajos quedarán en \$14 mil 300; Hacienda detalla hoy el ajuste. López Obrador: hay que reconocer que la CNTE no dejó de luchar en el apogeo neoliberal. Jalisco “dará la batalla contra la federalización del sistema educativo”, advierte Enrique Alfaro. Jor 1

**ALZA SALARIAL ESCALONADA BENEFICIARÁ A MAESTROS DE MENOS INGRESOS: SEP.** La titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Delfina Gómez, adelantó el anuncio que formalizará hoy la Secretaría de Hacienda. Con la presencia del presidente Andrés Manuel López Obrador anticipó que, en promedio, los trabajadores con ingresos menores a 20 mil pesos mensuales observarán un incremento de 7.5 por ciento aproximadamente. Será un aumento escalonado del tres, dos y uno por ciento para aquellos salarios menores a 20 mil pesos, beneficiando con el mayor porcentaje a quienes menos perciben, para un ingreso aproximado de 14 mil 300 pesos. Celebración magisterial bajo el signo obradorista. Tiempos sucesorios anticipados que incidieron en la asignación logística y partieron al gabinete e invitados. En el presidium, compartieron con López Obrador y Gómez el lugar de honor el gabinete de seguridad; la **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM**; el canciller Marcelo Ebrard y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López. Jor 3 Ref. 4-A Uni 4 Mil 10 Met 11 Cro Fin 1 Pre 17 Sol 4 Basta! 10 Raz 6 24Horas 3

## SEMBRANDO VIDA

**REORIENTAR SEMBRANDO VIDA A LA PRODUCCIÓN DE ALIMENTOS BÁSICOS, INSTA LÓPEZ OBRADOR.** Con el objetivo de apuntalar el programa de producción para el autoconsumo y enfrentar el impacto inflacionario, el gobierno federal acelerará la rehabilitación de las plantas chatarras de fertilizantes para entregar de forma gratuita este insumo en varios estados y contribuir a incrementar la producción de alimentos básicos, afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador. Anunció que se invertirán los 100 millones de dólares que aún se deben devolver al erario por la venta fraudulenta de Agronitrogenados para su rehabilitación. Desde Palacio Nacional, en el colofón de las Jornadas para el Autoconsumo, dijo que los 2 millones de beneficiarios del programa Producción para el Bienestar serán el objetivo principal de la entrega gratuita de fertilizante, como ya ocurre en Guerrero, y que permitieron duplicar la producción de maíz en la entidad en un año. Ante agrónomos y extensionistas de Morelos, el estado de México y la Ciudad de México, anunció que se incorporará a estas entidades al proyecto de fertilizantes gratuitos. En su oportunidad, la **JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM**, destacó que el gobierno federal ha adoptado acciones para reivindicar la soberanía en tres ámbitos: la democracia, la soberanía energética y la alimentaria. Una vez más, en el plan contra la inflación se fortalece el apoyo desde abajo, se hace esta convocatoria para ampliar y profundizar la soberanía alimentaria, apoyando al productor agrícola, de forma directa y desde abajo. Jor 7 Uni 4M Mil 1,8 Exc 2 Her 7 R.Índigo 4 Basta!  
10

## RUMBO 2024

**ALISTAN ESTRUCTURA PARA APOYAR A LA 4T.** Líderes de Morena encabezados por la experredista Leticia Quezada anunciaron la creación de la agrupación Consorcio 4T México, cuya estructura territorial está a la espera de la “línea” quede el presidente Andrés Manuel López Obrador para definir al candidato presidencial. Quezada dio a conocer que trabajan en la conformación de la estructura en todos los estados del país y cuentan con la participación de 110 dirigentes nacionales y 700 estatales. Explicó que el objetivo principal es respaldar al candidato presidencial que surja de Morena, de los cuales estimó que actualmente se pueden considerar tres: la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM**; el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, y el de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard. Estamos listos para cuando se defina candidato a la Presidencia, ahorita hay tres candidatos posibles por parte del licenciado López Obrador. Vamos a esperar la línea política que dicte el Presidente para que la estructura que estamos construyendo en las 32 entidades se sume a apoyar al candidato, cualquiera de los tres que el Presidente haya comentado Raz. 10

**APLAUDEN A CLAUDIA, ROSA ICEL Y ADÁN.** En medio de aplausos y gritos de ¡Gracias por apoyar al pueblo siempre! Por parte de los capitalinos, así fue como la **Jefa CLAUDIA**, junto con la titular de Seguridad Pública, Rosa Icela Rodríguez y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, cruzaron la plancha del Zócalo capitalino. En un video que la **Jefa de Gobierno** compartió en sus redes sociales, las tres figuras de la 4T, con total humildad y sencillez recibieron muestras de cariño y agradecimiento de algunos profesores con los que se cruzaron en su camino rumbo al edificio de la secretaría de Educación Pública. Basta/ 10

**SHEINBAUM EN PALACIO. CLAUDIA SHEINBAUM, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México**, acompañó al Presidente en un acto para impulsar la campaña para la producción de autoconsumo, como medida para combatir la inflación y fortalecer la soberanía alimentaria. Ref. 10-A

## LÍNEA 12

**RECHAZAN DEMOLICIÓN.** Deudos y víctimas de la Línea 12 solicitaron un amparo para evitar la demolición del tramo gemelo de la interestación Tezonco-Olivos. Esto a través de su defensa, el abogado Teófilo Benítez, quien representa a 13 víctimas del siniestro. El litigante indicó que el objetivo es evitar que se pierdan evidencias de las causas del colapso de una parte de la Línea Dorada del Metro. "Con esto, nos dejan ver con toda claridad que están destruyendo la evidencia y eso no lo permitiremos, estamos interponiendo todos los recursos correspondientes para que el tramo gemelo no sea demolido", dijo. . . Cuestionó si uno de los objetivos del anuncio de la demolición de ese tramo por parte de la **Jefa de Gobierno** busca que la ex directora del Sistema de Transporte Metro, Florencia Serranía sea protegida. **CLAUDIA SHEINBAUM** señaló que se derribará el tramo gemelo durante la reconstrucción del viaducto elevado. Sin embargo, descartó que se busque realizar análisis y revisión de la estructura. El tramo gemelo ha sido abordado por el Gobierno de la Ciudad de México por distintas razones. Ref. 2-Cd. Uni 13 Sol 20 Fin 36 Eco 4 Met 10

## TRANSPORTES ELÉCTRICOS

**VAN POR OCHO NUEVAS UNIDADES.** El sistema de transportes eléctricos de la CMDX iniciara el proceso para adquirir ocho trenes nuevos para el Tren Liguero con el fin de mejorar su servicio. Con un inversión de 200 millones de pesos y antes de concluir el mes, el titular de este organismo, Martin López Delgado plantea lanzar la licitación pública para la adquisición de las unidades. La **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM.** ha señalado que durante este mes ira anunciado acciones de movilidad que su administración ha implementado para ofrecer mejores opciones. Her 4

## SERVICIOS DE SALUD

**ARRANCAN JORNADAS NACIONALES DE SALUD.** La Secretaría de Salud (Sedesa) informó que a partir de este lunes iniciarán las Jornadas Nacionales de Salud Pública, las cuales tiene el propósito de acercar los servicios de salud a la población de todas las edades, incluyendo la aplicación de vacunas contra sarampión, rubéola y hepatitis B para menores. Estas Jornadas 2022 se llevarán a cabo del 16 al 27 de mayo, con especial atención a grupos vulnerables y cuyo propósito es promover mejores condiciones de salud y contribuir a mejorar su calidad de vida, por lo que habrá 230 puestos fijos en centros de salud, 210 semifijos y 444 brigadas distribuidas en la capital. El pasado viernes, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, adelantó que la vacunación contra el Covid para menores de 12 años comenzará el próximo jueves en la Ciudad de México. Se analizan seis sedes para llevar a cabo la jornada de inoculación en la capital. Uni 14M

## PERSONAS DESAPARECIDAS

**PIDEN GLORIETA DE LAS Y LOS DESAPARECIDOS.** Activistas y familiares de personas desaparecidas tomaron de nueva cuenta la Glorieta de Palma. para exigir que se le dé nombre de Glorieta de las y los desaparecidos. Ayer. Manifestantes colocaron fotografías, dichas de búsqueda y carteles con mensajes en las vallas metálicas que rodean la Glorieta que conecta Pase de la Reforma con las calles de Niza y Rio Rhin. La **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, asevero la semana pasada que el nombre de la glorieta será definida por un comité, y aseguro que se mantendría una reunión con los manifestantes para llegar a un acuerdo. Raz 7

## POLICÍA DE INVESTIGACIÓN

**DENUNCIAN PDI ACTOS DE CORRUPCIÓN E IMPUNIDAD.** Agentes de la Policía de Investigación de la FGJCDMX solicita a la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM** acabar con las irregularidades, actos de corrupción e impunidad al asegurar que los encargados de la distribución de los cales de gasolina son desviados para otros fines y a gentes cercanos a los directivos de la institución y no al personal que trabaja en las patrullas, además, solicitan destituir a los mandos de la PDI que han incurrido en actos constitutivos de delito, como el Jefe de Grupo Mauricio Bautista Lara quien está bajo investigación por robo de 1.6 millones de pesos tras un cateo en un inmueble del Centro Histórico. Pre 13

## ZONAS RURALES Y FORESTALES

**VAN POR REFORESTACIÓN.** La **JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM**, informó que, durante este 2022, su administración invertirá 4 mil 200 millones de pesos a las zonas rurales y forestales de la capital. Lo anterior por medio de tres programas que son: Altépetl, Bienestar para el Campo, Sembrando Vida y Bienestar para el Bosque. Refirió que con estas acciones se ha logrado aumentar en 53% el número de productores de maíz, así como la recuperación de 4 mil hectáreas. Uni 14M

## CONGRESO ELECTORAL LOCAL

**BUSCAN REFORMAS AL CÓDIGO ELECTORAL DESAPARECER 115 PLAZAS EN EL IECM.** Las reformas en materia de austeridad que el Congreso Electoral local busca aplicar al Instituto Electoral de la Ciudad de México impactaran a 115 trabajadores cuyos salarios cuestan al erario unos 59.6 millones de pesos anuales. Como parte de los análisis que se realizaron en la Comisión de Asuntos Políticos Electorales para la elaboración del proyecto de dictámenes se determinó que la Unidad Técnica de Archivo y Logística será el área del Instituto donde la Reforma tendrá mayor impacto, ya que implica el trabajo de 32 personas. Dichos sueldos son mayores al de la propia **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM**, quien recibe una re muneración mensual neta de 78 mil 952 pesos. La ley de austeridad local esta blece en su artículo 110 que ningún servidor público de la Ciudad de México recibirá una remuneración o retribución por el desempeño de su función, empleo, cargo o comi sión mayor al de la persona titular de la **JEFATURA DE GOBIERNO**. Jor 27

## ABUSOS DE PIPEROS

**A LA FALTA DE AGUA SUMAN ABUSOS DE PIPEROS.** Vecinos de la colonia Pueblo San Sebastián Tecoloxtitlan denuncia ron que desde hace poco más de dos meses carecen de agua potable, demanda que "ha sido atendida de manera racionada" por el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) y la alcaldía Iztapalapa, que han enviado algunas pipas. Los conductores, sin embargo, solicitan "un apoyo de 150 a 350 pesos por llenar un tinaco y a me nos de la mitad una cisterna, y han llegado a cobrar hasta 2 mil 200 pesos por la pipa, valiéndose de la necesidad que tenemos", señalaron. **RESPUESTA DEL SACMEX.** El director de Agua y Potabilización del Sacmex, Héctor Reyes Martínez, señaló que ello ha provocado que estén "disminuyendo los horarios de servicio, motivo por el cual no les cae agua suficiente, porque no la tenemos", afirmó Eduardo Chavarría. Además, dijo, acusa a los vecinos de oponerse a la construcción de una planta de rebombeo en el deportivo, que solucionaría la falta de agua en la colonia, cuando "su fin era atender la demanda del desarrollo habitacional Quiero Casa". Por ello, los integrantes del comité vecinal El Cerrito San Sebastián Tecoloxtitla solicitamos la intervención de la **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM**, para "atender de fondo la falta de suministro de agua". Jor 29C

## CAÍDA DEL DELITO

**LA CAÍDA DEL DELITO CHILANGO.** En la Ciudad de México se puede observar con dos indicadores la caída del delito en general, asevera el doctor Mario Pavel Díaz, especialista de la UNAM. Estos indicadores, que coinciden, son las denuncias por homicidios dolosos y las denuncias ante el 911. "Si se analizan los datos en materia de carpetas de investigación te encuentras, por ejemplo, para todos los delitos, que en 2018 el promedio diario anual eran de 90; en 2019 fueron de 130; en 2020 fueron 87; en 2021 de 79; y lo que llevamos de 2022 es de 68. Hay una caída importante en el conjunto de los delitos", explica el especialista. Estas cifras marcan una especie de campana, cuyo punto máximo se suscitó en 2019 y a partir de ahí se ha visto una reducción delictiva en la estadística de la Ciudad de México. **EL RETO, MANTENER EL DELITO A LA BAJA.** Esta caída en el registro de delitos representa un reto para la actual administración de **CLAUDIA SHEINBAUM**, ya que tiene que mantener esta tendencia, provocada en parte por la pandemia de COVID-19 y el encierro sanitario provocado por ésta. "No es que sea una caída estrepitosa del delito, básicamente. Lo interesante de esta situación es que derivado de la pandemia hubo un descenso, y eso también hay que anotar, un descenso en el indicador criminal. El reto actual es que esa caída, no solamente derivada de la pandemia sino también de la aplicación de distintas políticas públicas, se mantenga", explica Mario Pável Díaz. R. Índigo 10,19

## CANDIDATURA PRESIDENCIAL EN 2024

**EMPATAN EBRARD Y SHEINBAUM, ENTRE LOS MORENISTAS.** De acuerdo con una encuesta nacional de *El Financiero* realizada este mes de mayo, **CLAUDIA SHEINBAUM** y Marcelo Ebrard se encuentran en empate estadístico en las preferencias de los seguidores de Morena para la candidatura presidencial en 2024. Según el estudio, **SHEINBAUM, Jefa de Gobierno**, cuenta con 30 por ciento de apoyo entre los simpatizantes de Morena, mientras que el canciller capta 29 por ciento. En tanto, el senador Ricardo Monreal aparece en tercer lugar, con 10 por ciento; el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, cuentan con 5 por ciento cada uno. Rosa Icela Rodríguez, titular de Seguridad y Protección Ciudadana, obtiene 4 por ciento. Si se considera la población adulta en su conjunto, **SHEINBAUM** tiene ventaja sobre Ebrard, al atraer 26 por ciento de las menciones, mientras que el canciller capta 18 por ciento. Si se considera la opinión de los presidenciables, Sheinbaum cuenta con 40 por ciento de opinión positiva entre toda la población adulta y 23 por ciento de opinión negativa; Ebrard le sigue con 37 por ciento de opinión favorable, aunque sus negativos son más altos, con 36 por ciento. Tanto la **Jefa de Gobierno** como el secretario de Relaciones Exteriores registraron una mejora en su imagen en el último mes, luego de haber caído, en abril, a 36 y 28 por ciento de opinión positiva, respectivamente. Fin. 1-40

## SIMPATÍA POR AMLO

**AMLO TIENE ¡9 MILLONES DE AMIGOS EN FACEBOOK!** Resulta imposible imaginar al mundo actual sin Internet, con herramientas tan vitales como el buscador Google, o las redes sociales como Facebook, WhatsApp, Twitter, Instagram, y otras. Pues ahora resulta que el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador cuenta con 9 millones 535 mil 800 seguidores en Facebook. Le siguen Marcelo Ebrard y **CLAUDIA SHEINBAUM**; atrás está el discreto secretario de Gobernación, Adán Augusto López. La **mandataria capitalina** tras ser en 1,257 días como **Jefa de Gobierno** se mantiene como puntera en Facebook. En su cuenta Twitter, **SHEINBAUM** cuenta con 2 millones 83 mil 355 seguidores. Basta/3

## GÉNEROS DE OPINIÓN

**CIRCUITO INTERIOR.** Vestidos y alborotados se quedaron varios vecinos morenistas de Coyoacán. Cuentan que les habían confirmado la participación de la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, en una asamblea este fin de semana, pero al final no llegó y nadie avisó... ¡ni al que ya había impreso los volantes! Ref 2C. **LÍNEA 10**, por Demis Fuentes. Met 13

**SERPIENTES Y ESCALERAS**, por Salvador García Soto. Se especula, dentro del mismo gabinete presidencial, que AMLO lanzó la bomba mediática del condicionamiento de su participación en la Cumbre de las Américas, para tratar de quitarle los reflectores a **CLAUDIA SHEINBAUM**, que en ese momento traía encima todas las miradas y críticas por la crisis del tercer informe de la Línea 12 en el que ella misma se metió la semana pasada, luego de esconder primero el tercer informe que le entregó la empresa DNV. Era evidente el interés que había en Palacio Nacional por frenar la caída y los cuestionamientos que estaba enfrentando la **Jefa de Gobierno** en ese momento. Uni 12.

**TRASCENDIÓ...** Que este fin de semana las corcholatas de Morena recibieron el respaldo de sus seguidores, quienes no se cansaron de vitorearlos como “presidentes”. El Canciller Marcelo Ebrard encontró respaldo en Durango y Tamaulipas, donde levantó la mano a los candidatos de su partido, mientras que el sábado, la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, tuvo el cobijo de los Gobernadores de Oaxaca y Campeche y ayer acompañó al Presidente en la celebración del Día del Maestro. Mil 2.

**LA CUARTA TRANSFORMACIÓN**, por Darío Celis. Tras de que el presidente Andrés Manuel López Obrador abriera la baraja en pos de la candidatura de Morena, con la incorporación oficial de Adán Augusto López y Marcelo Ebrard en una carrera en la que iba sola **CLAUDIA SHEINBAUM**, al interior de Morena los grupos de poder se empiezan a estresar configurando un escenario de ruptura. El entorno tiende a ser propicio para que reaparezcan agraviados por la 4T que parecería que quieren volver por sus fueros para recuperar lo que consideran les despojaron. Uno es Guillermo ‘Billy’ Álvarez y otro Raúl Beyruti. El primero reapareció la semana pasada y el otro regresó de su autoexilio. No los pierda de vista porque ya están operando políticamente. Fin. 6

**CONFIDENCIAL.** Cuentan legisladores de Morena que al presidente nacional de su partido, Mario Delgado, “se le aparecen ya los fantasmas”, rumbo a 2024. El movimiento interno Consorcio, de la exdelegada en Magdalena Contreras Leticia Quezada –experredista y hoy morenista– es una prueba de “la fuerza en marcha de **CLAUDIA SHEINBAUM**”, según aseguran. El surgimiento de este grupo, que busca “marcar la línea de apoyo al candidato presidencial de Morena que defina el presidente López Obrador”, muestra que Delgado “está y quedará rebasado”, que “se le irá de las manos el proceso interno... y el partido”. Fin. 35

**CONFIDENCIAL.** Por cierto que Rocío Nahle, secretaria de Energía, anduvo muy contenta de anfitriona, mostrando los avances de la refinería Dos Bocas a los góbers morenistas... Ah, bueno, y al aún priista Alejandro Murat. El joven mandatario de Oaxaca, ya de salida, fue captado en una fotografía –difundida en redes sociales–, arremolinado en una camioneta, muy feliz y sonriente, nada menos que con la propia Nahle, **CLAUDIA SHEINBAUM** y la gobernadora de Campeche, Layda Sansores. Quien conducía el vehículo era el gobernador de Nayarit, Miguel Ángel Navarro, con Murat de copiloto. ¿Otra embajada en puerta? Fin. 35

**PODER Y DESEO**, por Pascal Beltrán del Río y José Elías Romero Apis. La política mexicana está repleta de múltiples enigmas. Uno de ellos es que el jefe gubernamental de la capital nunca haya alcanzado en paso directo la Presidencia de la República. Ahora, reaparecen las prácticas del pasado y más aún porque el propio Presidente y gran elector de su partido ya ha “palenqueado” tanto a **CLAUDIA SHEINBAUM** como a Adán Augusto. Por el momento, esto deja sin grandes pleitos a Marcelo Ebrard y a Ricardo Monreal, sobre todo porque nadie se pelea con los cancilleres y con los senadores, ni ellos andan buscando o encontrando pleitos. Exc 10.

**EL CRISTALAZO**, por Rafael Cardona. La física cuántica –nos dice icmm.csic.es-- es uno de los grandes logros del intelecto humano y es la base de la comprensión de los fenómenos naturales. La física clásica es un límite de la cuántica. “La física cuántica explica el átomo, el enlace químico, las moléculas, la interacción de la luz con las partículas, la materia”. Aunque la física cuántica describe el mundo a escala atómica podemos observar sus consecuencias a escala macroscópica en las propiedades térmicas (como la radiación), ópticas (como los colores), eléctricas (como la clasificación entre aislantes, metales y semiconductores en los sólidos cristalinos) y magnéticas (como el ferromagnetismo, antiferromagnetismo y otros órdenes magnéticos de la materia). Debo reconocer mi error inicial. Yo creía, después de ver algunas de las ocurrencias de la **regenta de la ciudad de México, la doctora** (en Física) **CLAUDIA SHEINBAUM**, en la encarnación de esta mujer en ese campo de la inteligencia humana. Me dije, **CSP**, ES la Física Cuántica. Física por su vocación y sus grados académicos. Cuántica por otras razones cuya explicación viene después. -¿Por qué doña **CLAUDIA** es una física cuántica? --Porque siempre anda viendo cuánto les quita a los habitantes de esta Ciudad. Se los quita en tranquilidad, en dinero y hasta en espacio. Cro. 2

**PEPE GRILLO**. Muy comentada la decisión de dos presidenciables de Morena que el fin de semana respaldaron, arropados con los gritos de ¡presidente! ¡presidente! a los candidatos a gobernador de Tamaulipas y Quintana Roo. Marcelo Ebrard viajó a Tamaulipas, con Américo Villarreal, y Ricardo Monreal hizo lo propio con Mara Lezama en Quintana Roo. Lo curioso es que ambos aspirantes gozan de ventaja en los sondeos para las elecciones del 5 de junio, de manera que la placeada les sirvió más a los aspirantes para el 2024. Morena ha jugado bien las cartas de los aspirantes. También **CLAUDIA SHEINBAUM** y Adán Augusto López han sentido la emoción de que les griten ¡presidenta! o presidente! El resultado es que el oficialismo tiene cuatro candidatos creíbles, lo que es sin duda es un logro político. Cro. 9

**A LA SOMBRA**. Dicen los que saben que no es la primera vez que el líder de Morena en el Senado de la República recibe el respaldo de militantes del movimiento. Que ya pasó en el Salón Tenampa en la Ciudad de México y en Saltillo, Coahuila, durante el informe de Armando Gadiana. Al parecer, se acerca el tiempo de definiciones, mientras **CLAUDIA SHEINBAUM**, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López, se mueven cada día más sonrientes y menos propositivos alrededor del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador. Sol.

**SIN PROTOCOLO**, por Joel Saucedo. Desde que el Presidente Andrés Manuel López Obrador reeditó la tradición de los destapes, su gobierno está en campaña. Las casas encuestadoras también adelantaron pronósticos: señalan preferencias, posicionamientos y niveles de aceptación de los partidos políticos. AMLO se la ha pasado en realizar campañas y consultas; el tiempo que le resta es el que gobierna. Su estilo ha sido replicado al pie de la letra por sus más avanzados sucesores: Marcelo Ebrard y **CLAUDIA SHEINBAUM**. Ambos políticos han convertido los eventos proselitistas de los candidatos a gobernadores, en mitines de respaldo a sus aspiraciones. Pre. 6

**SACAPUNTAS**. La directora de la Brigada de Vigilancia Animal, Leticia Varela, propuso a la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, que empleados de la administración pública puedan llevar los viernes a sus perritos a las oficinas, para combatir el estrés. Propuesta que se comprometió a analizar. Dijo que lo más importante en su gobierno es proteger a todos los seres vivos. Her. 2

**CONTRA LAS CUERDAS**, por Alejandro Sánchez. Ebrard visitó tres veces el norte del país en la última semana. Estuvo en un evento de infraestructura en Tijuana, muy de cerca con la Gobernadora, Marina del Pilar. El sábado fue a hacer campaña a Durango con Marina Vitela, y el domingo a Tamaulipas para apoyar al candidato de Morena, Américo Villarreal. Le gritaron “¡Presidente, Presidente!”. Mientras tanto, después del traspie del informe de DNV, su rival, **CLAUDIA SHEINBAUM**, aprovechó el fin de semana para hacer un recorrido y tomarse fotos en Dos Bocas, y ayer participó en dos eventos con el Presidente López Obrador en la Ciudad de México. Her 7

**¿SERÁ?** A casi dos años de la elección presidencial de 2024, los militantes de Morena se ven muy inquietos y deseosos de expresar sus apoyos. En Tamaulipas y Durango, el canciller Marcelo Ebrard escuchó de nueva cuenta el grito de ¡Presidente, Presidente!, una situación similar a lo que le sucedió a Ricardo Monreal en Quintana Roo, mientras la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, acompañaba al Presidente López Obrador a entregar reconocimientos a maestros. Mucho ímpetu. ¿Será? 24H-2

**ROZONES**. Levantó cejas el fin de semana la presencia del gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, en la visita que un grupo de mandatarios estatales realizó a la Refinería de Dos Bocas. Fue en un video grabado por este último que se supo que la secretaria de Energía, Rocío Nahle, había invitado a **CLAUDIA SHEINBAUM, de la CDMX**; a Layda Sansores, de Campeche; a Carlos Merino, de Tabasco, todos ellos de Morena, y al propio Murat, del PRI, a conocer los avances de esa obra que se construye en el municipio de Paraíso. Los que saben del tema, nos hacen ver que la presencia del oaxaqueño se debe a que la idea de éste es y ha sido la de apoyar y no dividir en temas que tienen que ver con colaboración entre gobiernos sin importar si son o no de la 4T. Incluso, que lo que busca es acercar los polos al centro y que en esa lógica el PRI podría ser su destino. Ahí el dato. Raz. 2.

**REPORTE EMPRESARIAL**, por Julio Pilotzi. La primera reunión para sacar adelante la economía de la Ciudad de México entre patrones y autoridades de la capital, se ha dado en un tono conciliador pero tenso, porque para lograr esto hubo negociaciones de quienes estarían ahí y cuáles serían los puntos medulares a tratar. Para nadie es desconocido que si algún organismo ha sido crítico de la “4T” es la Confederación Patronal de la República Mexicana por las exigencias para hacer más por las empresas y por sus trabajadores que se han visto lastimados con la contracción en la economía, no solo con la pandemia, sino también con las decisiones que se han tomado desde Palacio Nacional y con las que no han estado de acuerdo. El primero en verse serio, pero firme con sus peticiones en este impulso es Armando Zúñiga Salinas, presidente de COPARMEX CDMX, agradeciendo la presencia en la plenaria del secretario de Gobierno, Martí Batres, anteponiendo la petición que se ha hecho constantemente de tomarlos en cuenta como aliados de sus decisiones para avanzar en una reactivación económica y el crecimiento de la Ciudad. En el encuentro se dejaron ver Martha Soledad Ávila Ventura y María Guadalupe Morales Rubio, coordinadora y vicecoordinadora del grupo parlamentario de Morena, respectivamente; acompañadas de las diputadas Nancy Núñez, y Ana Francis López, Indali Pardillo, y de los diputados Fernando Mercado y José Padilla. Por supuesto que las autoridades de la entidad que gobierna **CLAUDIA SHEINBAUM** Pardo defienden la “Cuarta Transformación” y su proyecto, pero lo que se desea es profundizar en una estrategia plena, clara y certera para la reactivación económica. RI. 9

**ARREANDO AL ELEFANTE**, por Diego Cedillo. Al dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, porque uno de los únicos gobernadores priístas que le quedan en el país, Alejandro Murat, de Oaxaca, parece ser que ya le volteó bandera, pues ante la invitación de la titular de Energía, Rocío Nahle, a Tabasco, para conocer la refinería de Dos Bocas, en la cual también estuvo la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, la Gobernadora de Campache y el Gobernador Tabasqueño, todo parece indicar que el abogado Murat ha decidido voltear bandera y sumarse al movimiento de la 4T, pues si hay algo claro es la inminente victoria de Salomón Jara en Oaxaca como Gobernador. Bas. 3

## ARTÍCULOS

**A CAMBIO DE...**, por Manuel J. Jáuregui. A estas alturas no pocos se estarán preguntando qué onda con Luis Donaldo Colosio Jr., quien aún sin darse a conocer nacionalmente aparece en los sondeos como el más fuerte candidato no morenista de todos los que hay, rivalizando con Marcelo Ebrard y **CLAUDIA SHEINBAUM**, los quesque punteros. Para llegar es necesario hacer amarres, formar alianzas, placearse, darse a conocer, demostrar capacidad, inteligencia, sensibilidad y construir cuidadosamente una imagen nacional, ganadora. Nada de esto se ha preocupado por realizar Colosio Riojas y quizá por ello AMLO lo mira como una irritación, más que como un rival de miedo. Aparte, si neutraliza a MC neutraliza de pasada a Colosio. Qué bueno que prometió dinero y selló tal con un abrazo de Acatempan, pero qué vergüenza que tengamos un Presidente Santa Clos y Gobernadores atenidos que parecen niños esperando su Navidad. Ref 7.

**GRATITUD, HUMANISMO Y CIENCIA**, por Dr. Gerardo Gamba. El Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán rinde tributo a quienes participaron activamente en diversos frentes durante la pandemia de COVID, de la cual, estamos en el punto más bajo que hemos visto desde que inició. Con una hermosa obra instalada en uno de los muros exteriores del instituto y una placa reflejante, se presenta una versión artística de la confrontación entre la evolución de los conocimientos médicos y la propagación del virus, en un momento histórico en el que al principio nos sentíamos todos desorientados y una situación en la historia de la humanidad, cuyo peso final aún está por escribirse. Se colocó en un muro exterior porque el agradecimiento es público. El mural fue inaugurado el viernes pasado en presencia del Secretario de Salud y la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México**. Fiel a su tradición, una vez más, el Instituto recurre al arte para manifestar sus ideas y embellecer el entorno. Cro. 5

## **DEMANDA CIUDADANA**

**TU OPINIÓN.** El Señor Manuel Morales Garduño dice que ve galimatías en L12. Ref 4.

## **CARTÓN**

**LA SONRISA DE MONA LISA**, por Chavo del Toro. Eco. 47

## **EN LAS REDES**

### **CLAUDIA EN REDES**

**CLAUDIA SHEINBAUM @Claudiashein.** Mi reconocimiento a todos los maestros en su día, especial mente a los que laboran en la CDMX. Bas. 10

**CLAUDIA SHEINBAUM @Claudiashein.** Hoy acompañamos al Presidente AMLO en el desayuno conmemorativo para celebrar a nuestros maestros. Bas. 10

## **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

### **FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA**

**LA GAM, ATRAPADA ENTRE LA INSEGURIDAD Y LA DELINCUENCIA.** “Lo primero que recuerdo es un fuerte empujón, seguido de una serie de golpes, no sabía lo que pasaba, sólo escuchaba gritos y amenazas, jamás me había tocado que me asaltaran en mi propia colonia, cada vez estamos peor”, comenta Leonor, residente de la colonia Arboleadas, ubicada en la Alcaldía Gustavo A. Madero. La joven estudiante asegura que la inseguridad es el principal problema que está dañando a la alcaldía, pues señala que hasta el momento la actual administración en cabecera por Francisco Chíguil Figueroa, nada ha hecho para frenar este deterioro. De acuerdo con el informe de incidencia delictiva elaborado por la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, en abril de este año se registraron 1903 incidentes de este tipo en la demarcación, lo que revela un incremento del 34 por ciento comparándolo con el año pasado. Cro 1.

**FARSA, EL CONTROL DEL CRIMEN EN CUAJIMALPA.** Es una farsa la lucha contra la inseguridad y violencia en dicha alcaldía, alertar diputados locales, concejales y abogados, quienes exigen un foro de consulta para corregir la plana al Alcalde Adrián Ruvalcaba. De acuerdo a cifras de la Fiscalía General de Justicia, los delitos que no disminuyeron y por el contrario aumentaron son el robo a mano armada, extorsión, lesiones y delitos de género. Bas 12.

**LOCALIZAN A 62 CADA SEMANA.** En lo que va del año, la FGJCDMX ha localizado a 62 personas que fueron reportadas como desaparecidas, en promedio a la semana. De acuerdo con información de la dependencia, del 1 de enero al 9 de mayo, elementos de la Policía de Investigación localizaron a mil 060 personas que habían sido reportadas como ausentes. Por contra, entre 20 y 40 personas son reportadas como desaparecidas cada 24 horas en la capital, de acuerdo con colectivos dedicados a la difusión y búsqueda de personas no localizadas. Exc 20C.

**LOCALIZACIÓN DE TRES CHICAS DEL IPN.** Luego de que tres estudiantes del Instituto Politécnico Nacional fueron reportadas como desaparecidas entre la última semana de marzo y la primera de abril, la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México informó que su ausencia fue de manera voluntaria, tras haberlas localizado en distintas fechas y sitios. No obstante, durante el proceso de su ubicación hubo distintas manifestaciones y diferencias entre familiares de las chicas y autoridades, debido a que mientras la Fiscalía informaba que ya las había localizado, los padres aseguraban que no se les había informado. Exc 20C.

**HALLAN EN SIX FLAGS A JOVEN REPORTADA COMO DESAPARECIDA EN NL.** Cinco días después de emitirse la alerta por la desaparición de Laura Andrea Martínez Gallegos en el municipio de San Nicolás de los Garza, Nuevo León, fue localizada en la Ciudad de México por elementos de la Policía Bancaria e Industrial en el parque de diversiones Six Flags, ubicado en la colonia Jardines del Ajusco, Alcaldía Tlalpan. La Secretaría de Seguridad Ciudadana informó que un ciudadano, quien dijo ser el padre, y dos agentes de investigación de la Fiscalía General de Justicia solicitaron el apoyo de los uniformados para localizar a la menor de 17 años, que contaba con Alerta Amber. Jor 28

**IMPONEN 50 AÑOS DE CÁRCEL A SUJETO POR SECUESTRO Y ROBO.** Un tribunal de enjuiciamiento sentenció a 50 años de prisión a Javier N por el delito de privación de la libertad para cometer el delito de robo y lo condenó al pago de una multa por concepto de reparación del daño material, informó la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México. En un comunicado, señaló que el agente del Ministerio Público adscrito a la Subprocuraduría de Procesos comprobó ante la autoridad judicial lo señalado en la carpeta de investigación, donde se estableció que el ahora sentenciado participó en dicho ilícito. Jor 28

**DETIENEN AGENTES DE LA FGJ, QUE REALIZABAN CATEOS, A MI JEFE, LÍDER DE LA UNIÓN TEPITO.** Agentes de investigación detuvieron a cinco personas, entre ellas Raúl N, alias Mi Jefe, considerado como uno de los principales líderes actuales de la Unión Tepito, durante el cateo de seis inmuebles en Azcapotzalco, Venustiano Carranza, Coyoacán, Iztacalco y Cuauhtémoc, donde aseguraron droga, armas de fuego, cartuchos y automóviles. Raúl N, quien fue detenido en un domicilio de la Colonia Clavería, en Azcapotzalco, estaría relacionado con varios homicidios dolosos y en la comisión de los delitos de extorsión y contra la salud en su modalidad de narcomenudeo. Jor 28, Pre 15

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

### **SECRETARÍA DE MOVILIDAD**

**TRES LUSTROS DE MOVER A LA CIUDAD EN BICICLETA.** En el marco del 15 aniversario del Paseo Ciclista, que se cumplió el pasado viernes, el Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, llegó esta mañana en su bicicleta roja a la conmemoración del Día del Maestro y la Maestra en la Secretaría de Educación Pública. Durante su gestión en la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Ebrard Casaubón apostó por el impulso al uso de la bicicleta como parte del Plan Verde, una política pública que tenía como objetivo incrementar la movilidad sustentable en la capital y que derivó en la construcción de ciclovías y la creación del sistema de bicicletas públicas de la capital, ECOBICI, que opera hasta la fecha. Exc 20, Ref 1C, Cro 11, Her 15, Eco 55

**QUEDA A DEBER CDMX POR PARQUÍMETROS.** Aunque las autoridades de la Ciudad de México recibieron 297 millones de pesos por concepto de parquímetros entre 2019 y 2021, sólo 149.4 millones de ese total fueron destinados a obras de mejoras en las colonias, de acuerdo con los datos proporcionados por la SEMOVI. Ref 1-A

**SE QUEDAN SIN OBRAS, PESE A PARQUÍMETROS.** Pese a que desde el 2014 fueron colocados los parquímetros en la Colonia Crédito Constructor, en la Alcaldía Benito Juárez, los vecinos no conocen ni una sola obra que se haya realizado con ese fondo. Uno de los objetivos del programa es que el 30% de los ingresos para la CDMX fuera destinado a obras de movilidad o mejora de espacio público en las colonias. Ref 1C

- 0 -